

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1. Kesimpulan**

Penelitian ini bertujuan untuk meneliti dan memperoleh bukti empiris mengenai dampak kebijakan insentif pajak terhadap keberlangsungan usaha UMKM yang berada pada Kecamatan Kelapa Lima Kota Kupang. Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan yang telah dilakukan, maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut :

Hasil pengelolaan dan analisis daya yang dilakukan berdasarkan variabel kebijakan insentif pajak berpengaruh positif terhadap keberlangsungan usaha UMKM yang berada pada Kecamatan Kelapa selama masa pandemi covid-19 ini. Dengan nilai hitungnya  $t_{tabel} < t_{hitung}$  ( $2,052 < 5,179$ ) berarti bahwa variabel kebijakan insentif pajak berpengaruh positif terhadap keberlangsungan usaha UMKM yang berada pada Kecamatan Kelapa Lima Kota Kupang.

## **5.2. Implikasi Teoritis**

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka implikasi teoritis pada penelitian ini dapat dikemukakan sebagai berikut:

Kebijakan insentif pajak selama masa pandemi covid-19 berpengaruh positif terhadap keberlangsungan usaha UMKM.

Kebijakan insentif pajak yaitu PPh Final UMKM yang ditanggung pemerintah dengan tujuan untuk keberlangsungan bisnis UMKM sangat mendorong partisipasi UMKM yang berada pada Kecamatan Kelapa Lima. Pemanfaatan PPh Final UMKM yang ditanggung pemerintah diharapkan dapat membantu para pelaku UMKM yang berada pada Kecamatan Kelapa Lima dalam menjaga keberlangsungan usahanya.

Pelaku UMKM yang berada pada Kecamatan kelapa Lima tidak perlu melakukan setoran pajak dan pemotongan atau pemungutan pajak tidak melakukan pemotongan atau pemungutan pajak pada saat melakukan pembayaran kepada pelaku UMKM. Hal ini dapat memperbaiki kondisi keuangan UMKM.

### **5.3. Impilikasi Terapan**

Berdasarkan penelitan yang telah dilakukan, maka saran yang diberikan oleh peneliti adalah:

1. Bagi Pelaku UMKM

Dalam penelitian ini dapat menambah pengetahuan atau referensi tentang kebijakan mengenai insentif pajak di tengah wabah covid-19 di Indonesia. Kebijakan yang sudah diterapkan oleh pemerintah mengenai PPh Final UMKM namun belum terealisasi dengan baik karena dapat dilihat bahwa penerimaan yang diperoleh masih jauh dari pagu yang telah ditetapkan. Bagi sektor usaha yang menggunakan insentif pajak yang diberikan pemerintah sepatutnya juga memperhitungkan manfaat dan juga kerugian yang didapatkan saat menggunakan insentif pajak tersebut.

2. Bagi Mahasiswa

Dalam penelitian ini diharapkan dapat menambah pengetahuan dan informasi mengenai kebijakan insentif pajak yang diterapkan pemerintah selama masa pandemi covid-19 ini.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Di harapkan agar dapat menambah variabel independen lainnya, seperti kondisi keuangan sehingga dapat mengetahui dampak kebijakan insentif pajak yang diberlakukan selama masa pandemi covid-19